
距离新赛季CBA联赛的球员注册截止日期（8月31
日）不到一周的时间，各支球队的引援工作也陆续有了
眉目，而一系列的转会新闻也彻底引爆了这个休赛期的
球员市场。
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在一系列的交易新闻中，北京首
钢无疑是最为吸引眼球的一家俱乐
部。据国内媒体报道，球队从广东男
篮买入了周琦的顶薪优先续约权，不
出意外的话，北京首钢将成为周琦的
下一站。

上赛季，广东男篮通过送出赵睿
的方式，从新疆男篮获得了周琦的优
先续约权，并且在“一事一议”的情况
下，与周琦达成了一份为期一年的顶
薪合同。最终，周琦为球队一共出战
了28场比赛，场均得到17.7分、11.7个
篮板和 1.3 次盖帽，但因为伤病的影
响，最终未能帮助广东男篮拿到总冠
军。

在今年夏天合同到期之后，周琦
成为了受限制自由球员。据知情人士
透露，周琦曾与广东男篮就续约一事
进行过谈判，但双方在续约年限上面
有一定的分歧，前者希望获得一份长
约，而后者更希望与球员达成一份短
期合同，而最终广东男篮与北京首钢
达成协议，后者将通过现金交易的方
式，得到周琦的优先续约权。

据国内媒体透露，周琦与北京首
钢完成签约只是时间问题，球队几乎
满足了周琦经纪团队开出的一切条
件，同时也弥补了去年的遗憾。去年
休赛期，北京首钢就曾与新疆男篮就
周琦转会一事有过深入的谈判，但最
终因为涉及到的球员不愿前往新疆而
不了了之，如今也算是再续前缘。

除了周琦之外，国内媒体还爆料
称北京首钢已经敲定了陈盈骏的转会
事宜。作为2017年CBA选秀大会状
元，陈盈骏共为广州男篮出战309场
比赛，场均拿下14.9分、4.4个篮板、5.2
次助攻和2次抢断，是球队的后场大
脑。据悉，北京首钢在休赛期与多名
国内有实力的后卫进行了接触，最后
在陈盈骏与王岚嵚两人之中，选择了
串联能力更强的陈盈骏，希望他能够
带动并盘活整支球队。

在保留曾凡博、方硕、范子铭、翟
晓川等国内球员班底的基础上，周琦
和陈盈骏的相继加盟，无疑让北京首
钢跻身新赛季CBA联赛总冠军的热
门人选。尽管因为腰伤的缘故，周琦
的出勤率并不算特别理想，但在有限
的出场时间内，周琦依旧可以给球队
带来显著的提升，尤其是防守端，他
的护筐以及篮板能力在国内球员中
都无出其右，而陈盈骏过往在常规
赛，尤其是季后赛的表现也让人印象
深刻，帮助广州男篮连续创造队史最
佳战绩。

值得一提的是，作为北京首钢的
同城对手，北京北控也在休赛期进行
了人员方面的补强，从深圳男篮得到
了沈梓捷和萨林杰两人的签约权。可
以预见的是，新赛季CBA联赛的京城
德比将变得异常火爆。

对于广东男篮而言，他们连续两
年通过送出赵睿、周琦两位国手的方
式，得到了两笔可观的现金补偿，也将
有效缓解母公司运营困难的情况。与
此同时，球队之前也从北京北控以租
借的形式得到了王少杰，这位2019年
CBA选秀大会的状元或许将填补周琦
离队的一部分空缺。

《周琦去哪儿？》更新了
北京首钢购入“顶薪优先续约权”

几乎满足“一切条件”

过去几个赛季都有人员进账
的上海男篮，在这个休赛期显得
格外安静。

近日，球队以官方公告的形
式，宣布了今年夏天离队的人员，
其中包括任骏威、潘威、张知垚等
球员。

自2021年夏天转投加盟上
海男篮之后，任骏威共代表球队
出战了 118场比赛，在上赛季的
42场比赛中，他场均可以得到5.2
分和3.7个篮板。在今年夏天合
同到期之后，上海男篮并没有与
这位34岁的老将进行续约。据
悉，任骏威将在新赛季成为深圳
男篮的助理教练，作为老队友周

鹏的助手继续活跃在CBA联赛的赛
场。

作为和李添荣、戴昊同一批上升
到上海男篮一队的球员，张知垚在过
去几个赛季获得的出场机会并不算
多。上赛季，他一共代表出战了11场
常规赛，在场均6.6分钟的出场时间
内，可以得到1.8分和1.6个篮板。为了
能够给到张知垚更多的锻炼机会，经
过俱乐部和张知垚的友好协商，同时
得到教练组的意见反馈之后，决定同
意并支持他前往西班牙篮球联赛征战
的决定。下赛季，张知垚将转会至西
班牙篮球丙级联赛球队——87银行
篮球俱乐部，“我们鼓励优秀球员赴海
外联赛历练，让球员们去接触世界顶

尖的篮球理念，开阔视野，提升实力。”
除了张知垚之外，另一位内线小

将马典成也将前往兄弟俱乐部上海久
事三人篮球俱乐部，征战超三联赛。
待超三联赛赛季结束之后，马典成将
回到上海男篮参加CBA联赛。据悉，
俱乐部将为张知垚和马典成两人进行
预注册。与此同时，郭昊文目前已经
代表南京同曦征战CBA夏季联赛。

尽管在国内球员转会市场方面没
有动静，但上海男篮将继续提拔年轻
球员，包括偰李永炜、赵森等幼鲨都将
补充到一线队阵容当中，而像陈俊杰、
安家烨、于泓凯等青年联赛表现出众
的球员也将有望在未来代表上海男篮
出现在CBA联赛的赛场。

积极挖潜 上海男篮培养“幼鲨”
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相比郭艾伦“被转会”的凄凉，最
近几年一直被“转会”所困扰的国内顶
级中锋周琦则如愿以偿。去年夏天首
钢男篮一直在与新疆男篮就周琦的交
易事情进行谈判，但最终由于部分条
款未能达成一致，导致这个事情未能
完成。

今年夏天，只有三支球队真正意
义上在竞争周琦，分别是广东、辽宁
与首钢。其中，广东队对周琦拥有部
分优先续约权，并且球队在上赛季结
束后就表达出希望能够续约周琦。
辽宁队对于得到周琦也有实际的动
作，该队想要延续辽宁“王朝”，他们
要尽快找到韩德君之后另外一个顶
级中锋，周琦无疑是最为合适的人
选。周琦之前曾经代表辽宁队出战

过全运会，他与包括赵继伟在内的很
多辽宁球员关系都非常好，两人从辽
宁青年队、国青时代就是内外线搭
档。首钢男篮则一直在积蓄力量试
图做出改变，他们对于周琦一直很渴
望，队伍也认为周琦是可以改变比赛
走势甚至是联盟格局的球员。

最终，财大气粗的首钢男篮在竞
争中胜出，成功关键是该俱乐部向广
东男篮支付了巨额转会费，并为周琦
开出了很好的待遇。相比之下，财力
有限的辽宁男篮和广东男篮无法满足
周琦条件，只能在竞争中败下阵来。

最近几个赛季，北京首钢男篮由
于队员年龄偏大等原因战绩不佳，没
有了冲冠实力。如今周琦加盟，首钢
队整体实力将有很大程度的提升。周

琦的防守、护筐以及内线进攻能力都
是国内其他球员所无法比拟的，他也
是首钢男篮近年一直希望引入的顶级
内线球员。周琦虽然受到腰伤的不利
因素影响，但是他仍然是联盟中的顶
级中锋之一。健康的周琦加入后与范
子铭搭档，使得北京首钢拥有全联盟
最优越的内线配置。同时，除了周琦，
首钢男篮一直在积极地进行内外援的
引入。广州队后卫陈盈骏也将加盟首
钢男篮，两名一里一外内援到位后，该
队无疑将重返争冠行列。

广东男篮在多次尝试续约周琦未
果之后，决定将其摆上交易台，收取北
京首钢队的巨额转会费。这一举动无
疑缓解了球队的资金压力，同时通过
交易获得更大的经济收益。然而，这

让广东男篮陷入了更加尴尬的境地。
失去周琦，不仅削弱了球队的内线实
力，还让球队在与其他劲旅的竞争中
处于下风。

广东男篮一向以强大的阵容和板
凳深度闻名，但周琦的离队无疑影响
很大。目前该队内线球员实力有限，
很难撑起整个赛季的竞争力。更糟糕
的是，周琦加盟北京首钢，让他们无疑
又多了一个强劲的冲冠对手。

由此可见，事关郭艾伦、周琦的两
大转会无疑使CBA新赛季变得更加
扑朔迷离。近三个赛季CBA，辽宁男
篮实现了三连冠，其他球队新赛季肯
定希望打破他们的垄断，而这两桩影
响力巨大的转会，很有可能对冲冠格
局产生重大影响。
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